

**TALLER DE EDITORES DE REVISTAS
BIOMEDICAS Y DE SALUD**

MEXICO, CENTROAMERICA Y EL CARIBE

CUERNAVACA, MEXICO, 15-17 DE NOVIEMBRE 1994

**Dr. Julio M. Rodriguez Grullón
Coeditor de Acta Medica Dominicana**



FIGURA No. 1.- FOTOGRAFIA OFICIAL DE LOS ASISTENTES AL TALLER DE CUERNAVACA. PODEMOS APRECIAR SENTADA AL CENTRO, QUINTA DE IZQUIERDA A DERECHA, LA DRA. JUDITH NAVARRO, JEFE DEL PROGRAMA DE PUBLICACIONES (HBI) DE LA ORGANIZACION PANAMERICANA DE LA SALUD. DE PIE, TERCERO DE IZQUIERDA A DRECHA, EL DR. JULIO M. RODRIGUEZ GRULLON, COEDITOR DE ACTA MEDICA DOMINICANA, REPRESENTANTE DE LA REPUBLICA DOMINICANA EN EL TALLER.



FIGURA No. 2.- MOMENTO DE LA INTERVENCION DE EL DR. JULIO M. RODRIGUEZ GRULLON EN EL TALLER.

La publicación de artículos en revistas biomédicas de carácter científico, es una actividad regulada internacionalmente desde 1978, para establecer requerimientos técnicos uniformes en los artículos que se publican en estas revistas, lo cual facilita la comprensión y lectura de esos artículos, así como la difusión de los avances en la investigación y el conocimiento médico en general.

En países como la República Dominicana el conocimiento de estos requerimientos tuvo lugar más de una década después, con una ausencia total de instituciones para lograr su implementación.

Con la idea de fomentar entre nosotros la mejoría de las publicaciones biomédicas, la Organización Panamericana de la Salud, propició la fundación de la Asociación Dominicana de Editores de Revistas Biomédicas (ADOERBIO) en junio de 1994, recayendo la presidencia en la persona de el Dr. Julio M. Rodriguez Grullón, coeditor de esta revista y autor de este reportaje. Con esta investidura fuimos invitados al Taller de Cuernavaca.

Ha sido una de las reuniones más fructíferas a las que hemos asistido.

Tuvimos la oportunidad de conocer e

intercambiar ideas con los editores de revistas biomédicas científicas de la región, que allí se dieron cita y de escuchar sus interesantes ponencias. La que nos pareció más relevante fue la de la Dra Gladys Fava Beaumont, Directora del Centro Nacional de Información y Documentación sobre Salud de México (CENIDS), sobre el sistema implantado en el país azteca, para la evaluación de revistas biomédicas denominado ARTEMISA (Artículos Editados en México de Información en Salud). Al escucharla se nos ocurrió que en la República Dominicana debíamos crear un sistema para evaluar nuestras revistas biomédicas científicas siguiendo los lineamientos de ARTEMISA que modificaríamos para adaptarlos a nuestra realidad.

Esta idea la vamos a poner en práctica al regresar a nuestro país.

Abrigamos la esperanza de que una vez elevemos el nivel de nuestras publicaciones, estas reciban el reconocimiento internacional imprescindible, para que los trabajos realizados en nuestro medio, sean conocidos en el extranjero a través de nuestras propias publicaciones y no sea necesario enviarlos a revistas de países más desarrollados que el nuestro, con estos fines.